



## Regina

**R**EGINA n'est certes pas au nombre des grandes villes canadiennes. Avec ses 165 000 habitants, elle occupe une modeste seizième place sur la liste des vingt-sept villes de plus de cent mille habitants. Sa croissance est cependant soutenue, même si elle l'est moins que celle de Saskatoon, sa rivale. Surtout, elle remplit bien son office de capitale de la Saskatchewan, l'une des trois provinces des Prairies et, des trois, celle qui est restée la plus rurale. Après une période de faible croissance démographique, la principale province céréalière est maintenant en expansion. Les deux premières villes, Regina et Saskatoon, abritent le tiers de ses 960 000 habitants. Comme toutes les villes des Prairies auxquelles le chemin de fer transcanadien a donné naissance, Regina est à peine centenaire. Le lieu-dit qui justifia d'abord la halte des trains s'appelait, en dialecte indien, Oskuna (tas d'os de bisons), nom bientôt transcrit Wascana par les premiers colons, puis remplacé officiellement par Regina en hommage à la reine Victoria. Wascana, appellation qui n'a pas été oubliée, est ainsi devenue la ville de la reine dans la Prairie et enfin la Ville-Reine de la Prairie. Longtemps centre commercial au service des communautés rurales d'un vaste territoire, Regina s'est enrichie d'industries le plus souvent liées aux activités agricoles. Capitale provinciale, la ville est surtout le siège de l'administration et, depuis quelques années, celui d'une université qui est venue s'ajouter à celle de Saskatoon. Les grands établissements publics — entre autres, le palais de l'Assemblée législative, le Centre des arts, le Musée d'histoire naturelle — sont disposés autour du lac Wascana, dans un vaste parc proche du centre, fréquenté par les grands migrateurs ; comme le lac ne gèle pas l'hiver (il reçoit les eaux tièdes d'une centrale électrique), certains oiseaux s'y sont même installés à demeure. Ancienne capitale des territoires du nord-ouest, Regina a servi de quartier général à la célèbre Royal Canadian Mounted Police, aujourd'hui Gendarmerie royale du Canada. Celle-ci y a installé le centre de formation de ses jeunes recrues. Ses cavaliers maintiennent au Canada la grande tradition de l'art équestre.

